



Daniel Hernández Ruipérez, rector de la Usal, coloca el distintivo del VIII Centenario de la Universidad de Salamanca a Soraya Sáenz de Santamaría, en presencia de Mariano Rajoy, Juan Vicente Herrera e Íñigo Méndez de Vigo. :: MANUEL LAYA

El VIII Centenario de la Universidad de Salamanca, «objetivo de Estado»

Mariano Rajoy presidió y pronunció el discurso que abrió la reunión de trabajo para impulsar la conmemoración en el año 2018

:: RICARDO RÁBADE

SALAMANCA. El Gobierno apuesta de forma decidida por impulsar y robustecer el VIII Centenario de la fundación de la Universidad de Salamanca, que se conmemorará en el año 2018. Este firme compromiso fue puesto ayer sobre la mesa por el presidente del Gobierno en funciones, Mariano Rajoy, durante el discurso que pronunció para abrir la reunión de trabajo del Pleno de la Comisión Interinstitucional del VIII Centenario, que se desarrolló por espacio de cerca de una hora en el Aula Salinas de las Escuelas Mayores.

La vicepresidenta en funciones del Gobierno y ministra en funciones de la Presidencia, Soraya Sáenz de Santamaría, encabezó el encuentro en su condición de presidenta del Pleno de la Comisión Interinstitucional del 2018, que contó también con la participación del ministro de Educación, Cultura y Deportes, Íñigo Méndez de Vigo; el presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera; la consejera de Cultura y Turismo, Josefa García Cirac; el rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez; el vicerrector para la Conmemoración del VIII Centenario, Mariano Esteban; el secretario de Estado de Cultura, José María Lassalle; el excomisario eu-

ropeo Marcelino Oreja; el alcalde de la ciudad, Alfonso Fernández Mañueco; el presidente de la Diputación, Javier Iglesias, y la rectora de la Universidad Pontificia, Mirian de las Mercedes Cortés.

La sesión se estructuró en torno a dos discursos, que corrieron a cargo del rector de la Usal, Daniel Hernández Ruipérez, y del presidente Mariano Rajoy. La reunión se desarrolló en una lluviosa mañana, justo un año después de la sesión constitutiva del Pleno de la Comisión Interinstitucional de la magna eméride, que se escenificó el 22 de octubre de 2015 en el mismo escenario académico, en aquella ocasión

sin Rajoy y bajo la coordinación de Soraya Sáenz de Santamaría.

Durante su alocución, Mariano Rajoy consideró que el VIII Centenario de la Usal debe ser catalogado como «un objetivo de Estado» y «un homenaje a todas las universidades españolas, europeas e iberoamericanas», así como a «la cultura y la

lengua españolas». El presidente del Gobierno materializó el compromiso del Ejecutivo con la celebración en la concesión, por parte del Ejecutivo, de los máximos beneficios y exenciones fiscales contemplados por la ley para las empresas y entidades que colaboren y apoyen económicamente la conmemoración. Dichas exenciones fiscales se extenderán hasta noviembre de 2018, abarcando un total de «cuatro ejercicios presupuestarios».

Otra señal inequívoca de la plena adhesión del Gobierno al proyecto ha sido, según recordó Rajoy, la cesión el pasado mes de mayo, por parte del Ministerio de Hacienda y

«A lo largo de sus ocho siglos, esta universidad viene haciendo historia y creando futuro»



Mariano Rajoy y Daniel Hernández conversan en los pasillos del Aula Salinas. :: M. LAYA

Administraciones Públicas, del antiguo edificio del Banco de España, en la céntrica plaza de Los Bandos, con vistas a su rehabilitación y su transformación en sede del futuro Centro Internacional del Español, actividad estrella del 2018.

La activa implicación del Gobierno de España en la conmemoración de los 800 años del Estudio salmantino tendrá más manifestaciones. Por de pronto anunció que la ceremonia de inauguración del curso universitario 2017-2018 a escala nacional tendrá lugar en la Universidad de Salamanca. Tradicionalmente, los actos nacionales de inauguración del curso universitario suelen estar presididos por los Reyes de España. Precisamente, Don Felipe y Doña Letizia ostentan la presidencia de honor del VIII Centenario, habiendo sido catalogado éste como un acontecimiento de Estado.

Alumnos ilustres

En su disertación, Rajoy profirió un abanico de constantes elogios hacia la Universidad salmantina, por ser la «primera universidad del mundo en lengua española y la cuarta de Europa junto a Bolonia, Oxford y París», por lo que enfatizó que la celebración del VIII Centenario de la Usal lo es también de la universidad española. Rajoy recordó a personalidades ilustres que se formaron académicamente a lo largo de los siglos en sus aulas, citando en este sentido a Francisco de Vitoria, Fray Luis de León, Hernán Cortés, Luis de Góngora, Miguel de Unamuno, Severo Ochoa, Fernando Lázaro Carreter, Beatriz Galindo y Lucía de Medrano. «Desde el siglo XIII –aseveró– esta universidad ha sido fuente de conocimiento y ha estado presente en los principales hitos de la cultura española». Y es que «a lo largo de sus ocho siglos, esta universidad viene haciendo historia y creando futuro», proclamó Rajoy, para quien la Usal «nació con la vocación de abarcar la totalidad del saber existente y con una proyección internacional volcada en el intercambio de conocimiento».